

# 寒河江市教育委員会会議録

令和4年2月22日 開会

寒河江市教育委員会

令和4年2月22日（火曜日） 寒河江市教育委員会

○ 出席者（5名）

教育長 軽 部 賢

委員 鈴木 淳 一

委員 高橋 まり子

委員 國井 晴彦

委員 鈴木 多鶴子

○ 欠席委員（0名）

○ 事務局職員の職氏名

学校教育課長 佐藤 肇

指導推進室長 大竹 純

スポーツ振興課長 小泉 尚

生涯学習課長補佐 佐藤 陽一

○ 委員会日程

教育委員会日程

午前10時00分 開議

令和4年2月22日（火曜日）

寒河江市役所 議会第3、4会議室

1 開会

2 議事録承認

3 教育長報告

4 議事

議第1号 令和4年度教育費予算案に対する意見の申出について

議第2号 寒河江市立小中学校管理規則の一部改正について

議第3号 寒河江市公民館に関する条例施行規則の一部改正について

議第4号 寒河江市文化財保存活用地域計画について

議第5号 寒河江市教育委員会職員の懲戒処分について

会議に付した事件

教育委員会日程に同じ

## 1 開 会 午前10時00分

### ○軽部賢教育長

それではただ今から、2月の定例教育委員会を始めます。よろしくお願いします。

## 2 議事録の承認

### ○軽部賢教育長

初めに、前回1月28日の会議録の承認についてお願いします。

(前回の会議録を回覧の上、全出席委員が署名を行った。)

## 3 教育長報告

### ○軽部賢教育長

ありがとうございました。続いて、教育長報告を行います。

1月29日16時30分から、市文化センター第1研修室にて開催された県縦断駅伝関係者会議に出席しています。監督、マネージャー、事務局、西村山地区陸上競技協会関係者等約10名が出席し、県縦断駅伝寒河江西村山チームの現状と課題、第66回大会の展望等について協議しております。現在、関東の大学で活躍している選手が将来寒河江西村山チームで走ってもらうための働きかけをしていく必要があるだろうということが話題になっております。

1月31日9時から、マンデーミーティングがあり、市長からは、予算編成を行っているが、来年度どうしても実施したいという事業があれば、査定の中で是非申し出てほしい。前向きに取り組んでいただきたいので、プレゼンをお願いしたいとお話がありました。

13時30分から、教育長室にて、生涯学習課佐藤補佐と南部地区公民館長の代決について打合せを行っております。

2月1日9時30分から、2月定例課長会議が開催されております。市長からは、当初予算について要求状況を各課から聞いているが、2年間のコロナを経験し、それをどう活かしていくのか。コロナ前と同じような取組みを考えていることはないのか、3年前のコロナ以前と同じようにしていくのは違うのではないかと。知恵を絞ってほしいというお話がありました。

13時から、山形大学大学院教育実践研究科運営協議会がZOOM会議で開催されました。大学関係者は地域教育文学部1号館に集合し、義務教育課長、山形市指導主事、山辺町教育長、村山市教育長等はオンラインにて会議に参加しています。今年度の修了者の就職概況や令和4年度の入学状況・教育実践研究科のカリキュラム編成、令和3年度の「教職の魅力創造プロジェクト」等について協議しました。教員になる若者が減っているということで、大学と教育委員会が連携して教職の魅力創造を示していかなければならないと

ということがありましたが、私としては、今現場で働いている先生方が未来の教員になる可能性を持つ小中学生に、先生方自らが魅力的な姿になるということが大事であり、高校や大学になってから目指してもらうのではなく、先生方が「教員はすごくいい仕事なんだ」と小中学生に見せていくということが大事なのではないかと申し上げたところです。

2月2日14時から、生涯学習課の三井補佐、村上主査と打合せを行い、宇井啓先生がお亡くなりになったことを受けて、次年度の市史編纂専門員の人選や予算について協議しております。

15時から、公立高校推薦入試の際の濃厚接触者への対応（明日の17時まで、濃厚接触者で抗原検査キットを活用して陰性の場合は、翌日別室で受験可能であることへの対応等）について、県教育委員会からの通知を受けて、佐藤学校教育課長、大竹指導推進室長と協議したところです。中学校の校長先生とも連携を取り、対応したところであります。

2月3日9時から、令和4年度当初予算二役レクチャーに向けた学校教育課内の打合せを行っております。

16時から、生涯学習課の令和4年度当初予算のレクチャーを行いました。ヤング・ミュージック・デイやさくらんぼ大学の全体講演会、市史編纂室会計年度任用職員などについて、二役レクチャーに臨んでおります。

16時30分から、学校教育課の令和4年度当初予算の二役レクチャーを行っております。若手教員の心療内科検診、さがえ未来コンソーシアムの立ち上げ、部活動地域移行準備委員会設置等について、学校教育課長、指導推進室長から説明を行っております。

17時から、令和4年度当初予算市長・副市長レクチャーに向けたスポーツ振興課の打合せを行っております。

2月4日14時30分から、学校教育課長、指導推進室長と一緒に、齋藤ワクチン接種対策室長より、新型コロナウイルス感染症対策本部会議で提案される、5歳から11歳のワクチン接種計画について情報の共有を行っております。

15時10分から、スポーツ振興課の令和4年度当初予算二役レクチャーを行っております。スポーツツーリズムと市民の健康づくりについて話題になっており、説明しております。

16時から、第87回新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開催され、新規感染者の状況について報告されるとともに、5歳から11歳までのワクチン接種の市としての考え方が提案され、了承されております。3月初めから集団接種、特別接種で行うということで、さくら連絡網で申し込み方法を伝えていますが、今のところ該当が2400名の内、集団接種に申し込んでいるのは800名位だということです。

2月7日9時から、webex会議にてマンデーミーティングが開催されています。市長より、予算も大詰めで、これから知恵を出して、いい予算にしていきたいとの挨拶がありました。

13時30分から、県市町村教育委員会協議会教育長会総会がZOOMにて開催されて

おります。県教育委員会への要望について回答が報告されております。また、1人1台タブレットの各市町村教育委員会の対応についても情報共有、懇談が行われております。総会後に、県教育委員会との懇談会が行われ、菅間教育長から、コロナ対策への学校へのお願いを含めて挨拶がありました。その後、各市町村教育委員会から要望が出され、それを踏まえて、那須教育次長から、①GIGAスクール構想への対応、②学校への人的支援、③部活動の地域移行、④その他（教員採用のあり方、県の遊休施設の利活用などについて）について、県の考え方が示されたところであります。

16時から、第88回新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開催されております。市独自の経済支援策について商工推進課長より提案があり、了承されております。また、齋藤ワクチン対策室長より、国からの要請で、エッセンシャルワーカーのワクチン接種のスピードを上げることも提案され、了承されております。

17時40分から、県教育庁義務教育課長の小関広明様と面会し、14日に開催される第2回教育山形「さんさんプラン」効果検証委員会の持ち方等について事前説明を受けております。

2月8日11時30分から、スポーツ振興課の小泉課長、笹原課長補佐と、当初予算に係る追加資料（冬のスポーツイベント）と、建設管理課と一緒に二役説明する市民球場の改修について、資料をもとに説明を受けております。

2月9日9時から、ZOOMにて市校長会議を行っております。「教育長通信」第49号にて、挨拶を申し上げました。年度末の人事事務についてお願い申し上げるとともに、ストレスチェックの結果状況、学校設備計画についてお話をさせていただきました。また、令和4年度当初予算に係り、「(仮称) さがえ未来コンソーシアム」やリーディングスキルテスト等への要求状況についてお話したところであります。当初予算については、学校教育課長、指導推進室長からも詳細の説明を行っております。校長先生方からは、地域学校協働活動に係る予算の使い方や教育活動支援員の学力向上支援員への活用の是非、コンソーシアム構想の事務局員の採用、コミュニティスクール事業の計画立案についての学校運営協議会での合意形成等について質問がありました。

13時15分から、指導推進室長と一緒に、教職員評価に係る第3回校長面談を寒河江小、三泉小、南部小の順で行っております。

17時から高松小、陵東中の新型コロナウイルスの感染状況について、学校教育課長、指導推進室長等と協議し、教職員が陽性となった高松小は掃除など縦割り活動もあることから、10日（木）は休校に、生徒が陽性になった陵東中は該当学級を10日（木）は学級閉鎖とすることを決定したところであります。

2月10日9時から、指導推進室長と一緒に、教職員評価に係る第3回校長面談を寒河江中部小、醍醐小、西根小の順で行っております。

14時35分から、ZOOMにて市教頭会に出席しまして、「教育長通信」第50号であいさつをしております。その後、鈴木室長補佐から、次年度の事業等について説明をし

ております。リーディングスキルテストへの質問があり、教頭先生方の関心が高いように感じております。

15時35分から、寒河江小学校のコロナ感染について情報共有を行うとともに、11日（金）〈建国記念の日〉の学校開放日は学校閉鎖にするとの報告を受けたところです。

16時から、第89回新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開催され、高松小の休校、陵東中の学級閉鎖、寒河江小の休校などについて情報共有が行われております。

2月14日9時から、マンデーミーティングがあり、市長より、職員にも感染者が出ている。体調が悪い職員が出た場合は、率先して遠慮せずに休んでほしいとのお話がありました。

10時30分から、市政調整会議が行われて、学校施設整備計画のロードマップの修正案について再検討を行っております。

14時から、第2回さんさんプラン効果検証委員会にZOOMにて出席しております。令和4年度の教育山形「さんさん」プラン、特に、教科担任マイスター制度を導入することと、今後の少人数学級編制について提案があり協議したところであります。

17時から、県教組西・北村山地区（支部長：三泉小の小林利之教諭）の代表として、谷地南部小の鹿間教諭と西根小の中野教諭がお越しになり、支部長から教育長宛ての「寒河江市立学校のあり方」に対する要望書が手交されましたので受け取っております。内容は、①実施できなかった西部地区公民館、南部地区公民館での「寒河江市立学校のあり方説明会」について、何らかの方法で実施してほしい。②答申を受けて整備計画を進める際は、パブリックコメントを実施し、広く市民緒意見を聴取すること。③統廃合ありきでの議論にとどまらず、寒河江市の未来を担う市民を育てる目線を重視し、計画を進めてほしい。④長期的なビジョンに立ったまちづくりについて、新第6次寒河江市振興計画と連動し進めること。について申し入れがあり、学校教育課長とともに、各事項について、教育委員会としての考えを申し上げました。オブザーバーとして、市議会から鈴木みゆき議員、太田陽子議員、渡辺賢一議員が同席しております。

2月15日9時から、教育長室にて、大竹指導推進室長とともに、教職員評価に係る第3回校長面談を高松小、白岩小、柴橋小の順で行っております。この時には、次年度の教科担任制マイスター制度の導入についても意見交換を行っております。

13時30分から、寒河江市文化財保護委員会を開催しております。委員長の宇井啓先生がお亡くなりになったので、教育長挨拶の中で宇井先生への哀悼の言葉を述べさせていただきました。那須恒吉副委員長を座長に、事業報告、寒河江市文化財保存活用地域計画や令和4年度事業計画、指定文化財の指定候補、地域に残る未指定文化財の保存の在り方等について協議を行ったところです。

2月16日、ジョイントミーティングを行って、3課の日程確認を行うとともに、令和4年度当初予算の3課の概要について情報共有を行っております。

13時15分から、大竹指導推進室長と教職員評価に係る第3回校長面談を陵東中、陵

南中、陵西中の順で行っております。

2月17日13時から、コロナ感染状況の確認と対応について、副市長、東海林防災危機管理課長、小泉スポーツ振興課長と協議しております。クラスターの可能性がないか、1人1人体調を確認すること、また、市の対応として2月28日まで、市民体育館、チェリーナさがえ、公民館の体育館を貸し出し禁止とすることを確認しております。

16時30分から、佐藤学校教育課長とともに、猪倉農林課長から提案のあった、観光いちご園のいちごを学校給食へ提供することについて協議し、了承しております。

2月18日9時30分から、市議会全員協議会が開催され、令和3年度から令和7年度までの行動計画について市長、武田企画創成課長、大沼財政課長より説明があり、その後質疑応答が行われております。

10時30分から、予算内示会が開催され、市長から令和4年度当初予算について内示し、概要の説明がありました。

11時10分から、議員懇談会が開催され、学校教育課では学校施設整備計画について議員各位と懇談を行っております。整備計画策定までの経緯等を教育長挨拶として行い、その後、佐藤学校教育課長より学校施設整備計画について説明を行っております。質問として、①答申に係る地区説明会の参加者数について、②児童生徒数がそれほど減らないのに統廃合する必要性はあるのか、③学校のあり方検討委員会は非公開だったのか、④この後のパブリックコメントを受けて整備計画に変更はないのか、⑤整備計画は5年ごとの見直しだが、東日本大震災などの大きな災害が起きた場合大丈夫なのか等がありました。要望としては、①中学校1校統合は大きな衝撃を与えるだろう、これまで、情報は市民に届いていたのか。今後、丁寧な説明をお願いしたい、②統合が進む西部地区について、まちづくりとの関連で配慮してほしいとの要望がありました。

その後、山形新聞社寒河江支局黒田支局長から、学校施設整備計画について取材がありました。翌日の朝刊に掲載されるとのことでした。

15時から、市教務主任会にZOOMにて参加し、「教育長通信」第51号で挨拶を行っております。

16時から、第91回新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開かれ、市内の感染状況の確認、特に、幼稚園・小中学校に感染者が増えていることや、スポーツ愛好会に新規感染者が出たことなどについて情報の共有がなされております。市の注意警戒レベルが3ではあるが、4に近い状況になっており、踏み込んだ対策が必要であることが確認されております。市のコロナ感染症の対応表の改訂や公共施設の貸し出し制限等について協議され、原案の通り了解されております。

16時30分から、感染者が増加しているスポーツ愛好会が県からクラスター公表になった場合の対応等について、副市長、東海林防災危機管理課長、小泉スポーツ振興課長と協議しております。現在のところクラスターの発表はありません。

2月19日10時30分から、市美術館で開催中の「アートツリーやまがたvol.1

0」を鑑賞しております。

2月21日16時30分から、第92回新型コロナウイルス感染症対策本部会議があり、市内の感染状況の確認と、2月21日から3月6日まで県から発令された「再拡大（リバウンド）防止特別対策期間」についての市としての対応を協議したところであります。以上になります。何か質問があればお願いします。

休 憩 10：20

再 開 10：40

#### 4 議 事

##### ○軽部賢教育長

質問ございませんか。それでは、議事に入ります。

最初に、議第1号「令和4年度教育費予算案に対する意見の申出について」を議題とします。事務局より説明をお願いします。

##### ○佐藤肇学校教育課長

議第1号令和4年度教育費予算案に対する意見の申出について、ご説明申しあげます。これは、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第29条の規定により、3月の議会定例会に提出予定の令和4年度教育費予算案について、市長より意見を求められたことによるものです。別紙の教育費予算案で説明させていただきます。

資料の1ページから22ページまでは、議会への予算説明資料の内容になります。時間の関係上、主なもののみご説明申しあげるということで、学校教育課分として23ページ以降の資料でご説明いたします。

23ページ、コミュニティスクール推進事業2、207万3千円ですが、各学校のコミュニティスクールを核として、学校・家庭・地域の連携を図るため、これまでは、特色ある学校づくり推進事業、さがえっこ育み推進事業、さがえっこライフデザインセミナー事業の各事業で展開していた事業を一本化し、さらに、さがえ未来コンソーシアムを設置、運営していく経費であります。

学力向上推進事業の1億99万円ですが、これまでの、学力向上推進事業、英語力育成事業、読書の盛んな学校づくり支援事業を一本化したもので、ALTを3名から5名に増員した経費等が主なものです。

25ページをご覧ください。小学校管理一般・施設整備事業ですが、学校の維持管理、施設整備に係る経費であります。主な事業といたしましては、西根小、柴橋小の特別教室等空調設備整備の実施、南部小、柴橋小のトイレ大規模改修の実施、寒河江小、寒河江中部小のLED照明更新工事などの新規工事の実施が主な増の要因でございます。学校教育

課の分については以上でございます。

○佐藤陽一生涯学習課長補佐

28ページから主だったものをご説明させていただきます。

28ページ10款4項1目社会教育総務費の中で、社会教育活動事業。こちらにつきましては先日の委員会でもご報告させていただきましたが、令和4年度から「はたちのつどい」ということで成人式を切り替えていく、こちらの方の実行委員会での負担金71万6千円とを含む168万2千円となっております。

公民館整備事業につきましては、各地区にあります公民館、分館の修繕・改修等の事業に対する補助事業、エアコンですとか、屋根の塗装、外壁塗装といった事業が予定されておりますので、こちらに対する補助金900万円となっております。

2目の文化センター費の中の文化センター整備事業料5150万円でございますが、文化センター、特に中央公民館部分の雨漏りが現在ひどい状況になっておりまして、こちらの屋根の防水工事4928万円を含んだ事業となっております。

3目芸術文化振興費の中の芸術文化振興事業につきまして、1381万2千円でございますが、慈恩寺コンサートは今年度実施10回目になります。あとこれまでここ2年間、コロナの関係で延期となっておりますが、幼児演劇教室、それから令和4年度につきましては文化公演、義経と絡んで能と三味線と語りとを組み合わせた公演を今予定しております。こちらの委託料1103万5千円を見込んでおります。

29ページになります。歴史文化費の中の文化財保護庶務事業でございますが、NHK大河ドラマが現在始まっておりますが、この中に大江公が出てくるということ、こちらを活用して寒河江市の歴史を市内外に発信していくということで、大江公シンポジウム事業を考えております。

それから指定文化財等補助事業、こちらは国県市の文化財の補修等の事業に対して補助金を交付するというところでやっておりますが、令和4年度から三か年をかけまして、慈恩寺本堂の茅葺屋根全面交換の事業が始まります。こちらに522万円の補助、その他にも平塩の平塩寺の仏像の亀裂ですとか指など欠損している部分の補修の事業、こちらも三か年とし、今年度から始まるということで、こちらに対する補助金も含んでおります。

それから埋蔵文化財調査事業でございますが、史跡の慈恩寺旧境内に、上の寺遺跡などの地区を追加していきたいということで、令和4年度中に申請書というようなものになります具申書というものを文化庁に提出していくことを目指しております。これに伴う図面作成等の事業を含んでおりまして937万7千円というふうな事業になっています。以上でございます。

○小泉尚スポーツ振興課長

30ページになります。上から2段目生涯スポーツ振興事業につきまして、これにつき

ましては会計年度任用職員のスポーツ指導員2名の報酬、また生涯スポーツ推進事業の委託料、各種スポーツ大会に係る負担金等が主なものであります。令和4年度につきましては、「オクトーバーラン&ウォーキング」、これは昨年度に行ったんですが、これの参加者増を図るための経費、また、冬季間のスポーツ実施率を高めるためのスポーツ教室開催に係る経費等を新たに計上しております。

体育施設整備事業につきましては、スポーツ環境の整備と充実を図るためにかかる経費でありますけれども、市民プールの配管漏水修繕などが主なものになります。

地域スポーツ活性化推進事業につきましては、スポーツツーリズムの推進により、交流人口拡大及び地域活性化を図るために開催するトライアスロンの大会やスケートボードスクール等の開催負担金が主なものとなります。この度は「パンプトラック」と言いまして、自転車とかスケートボードで1周するような起伏やカーブのあるコースをグリバーさがえに設置するような予算がございます。また、これまでさくらんぼ観光課で行っておいりました「さくらんぼウォーク」がスポーツ振興課の方に移っています。

また今回、イベント事業の見直しが行われまして、代表的なものとして「さくらんぼマラソン大会」をはじめとしまして、「ストライダー大会」などが、市長査定で予算が付かなかったということでもあります。

○軽部賢教育長

はい、それでは今の質問に質疑・意見等ございませんか。

○鈴木淳一委員

まず、学校教育課で、「寒河江未来コンソーシアム」につきまして、地域おこし推進委員の方というのは何人くらいを予定していますか。

○佐藤肇学校教育課長

地域おこし推進委員の予算は1名分でございます。

○軽部賢教育長

今手を挙げている方が4名ほどいて、現在選考作業を進めています。地元の方ではなく、他の地域から来る人が「地域おこし協力隊」となるのが要件なので、他県の方で寒河江に住所を移して、コンソーシアムの事業に携わってくれる意欲のある方が手を上げてくださっているので、選考をして、最終的に1名配置して、取り組んでいただこうと思っています。

休 憩 10 : 50

再 開 10 : 56

○國井晴彦委員

予算なので、毎年毎年右肩上がりの予算になることは無いと思うんですけども、だいたい前年度と比べて、どんなところに力を入れるために増やして、またはどんなところは抑えたかというところはあるんでしょうか。

○大竹純指導推進室長

係というか室というレベルの話で申し訳ないのですが、寒河江市の二つの課題、「学力向上」と「不登校対策」ということがあったわけですが、新年度予算については、「学力向上」の部分については、ある一定組織ができて、様々な検査のものを維持していけば、それなりの効果を出せるということが分かってきたということで、新年度からは「不登校」という部分に重点的にお金を集めていくということを意図して組んでみました。

具体的には、不登校において小学校の低年齢化が進んでいるということもあって、低年齢の先生をターゲットとした研修会をシリーズもので行うための講師謝金を増やしています。また、リーディングスキルテストの分をプラスして、その課題といわれるところへ充てたということであります。学校からの希望は「人を増やしてほしい」という話があったわけですが、そこではなくて、ということなんです。

○佐藤肇学校教育課長

26ページ2番目の中学校管理一般・施設整備事業で8900万円から6600万円に下がっているんですけども、これは中学校のトイレの大規模改修等の事業が終わったということで、普段の修繕等が減少するための減額となっております。

あと、教育振興一般・中学校理振法備品整備事業についても、2100万円から1200万円に下がっていますけれども、こちらについては、順番で3年度は二つの中学校だったのですが、4年度は一つの中学校で理科教育の備品整備をするということで減っております。

主な減少については今述べた通りですけれども、就学援助事業は微妙に下がっておりますけれども、毎年予算が余ってきているということもありまして、現実に近い形で合わせているということでございます。

○佐藤陽一生涯学習課長補佐

生涯学習課の方では、生涯学習の社会教育関係では、人を集めて、人と人が顔をあわせて会話をして人間関係を作っていくということが非常に大きい中身になっているわけですが、どうしてもコロナの関係で自主事業の大きなものの開催が難しい中ではあるんですけども、それをなんとか時期などを検討しながら開催していきたいということで、芸術文化振興事業については説明をして、予算をなんとかいただいたところです。ただ、若手ミュージッ

クデイについては、予算の都合が難しいということでありました。

その他、施設整備関係、先ほども説明しました通り文化センター整備事業で雨漏りの補修等予算を付けていただきましたが、西部地区公民館などや図書館も老朽化しているので、こちらの修繕関係も要求もしたのですが、今回は見送りということになっております。

○小泉尚スポーツ振興課長

生涯スポーツ振興事業の中で、先ほど申し上げました「オクトーバーラン」と冬期間のスポーツ実施率の向上ということで、コロナ禍での健康増進というところでもあります。それから、地域スポーツ活性化推進事業でありますけれども、3×3のバスケットボールやBMX、そういったアーバンスポーツということで当初打ち出して、地域活性化を図っていこうと。例えば町の中の省スペースでもイベントが出来ますので、そういったことをやっっていこうと計画をしていたところですけども、コロナ禍で前半はイベントは難しいのではないかと。また市長の意向として、こまごまとしたイベントでなくて、市として大きなまとまりで、ということもあまして、ゼロ査定になったというようなことでもあります。

「パンプトラック」につきましては、イベント型でない、人が集まるような施設ということで、分散して人が集まれるようなやり方に事業のあり方を変更しつつあるようなところでもあります。

休 憩 11:03

再 開 11:07

○軽部賢教育長

他にご質問等ございませんか。それでは議第1号「令和4年度教育費予算案に対する意見の申出について」原案の通り決定することにご異議はありませんか。

(一同、異議がない旨の返答)

○軽部賢教育長

議第1号は原案のとおり決定されました。

続いて、議第2号「寒河江市立小中学校管理規則の一部改正について」でございます。事務局より説明をお願いします。

○佐藤肇学校教育課長

議第2号「寒河江市立小中学校管理規則の一部改正について」ご説明申しあげます。4ページの新旧対照表でご説明申しあげます。

第11条の学校の学期に関する規定ですが、第1項において、3学期制の規定をしてい

るものの、児童生徒の評価の機会が前期と後期の2回にしている学校が見受けられることから、評価の機会と学期を揃えるため、所要の改正をしようとするものであります。以上、よろしく願いいたします

○軽部賢教育長

前回の教育委員会でも話題にして、ご質問をいただいておりますけれども、改めてご質問やご意見ございませんか。

それでは、議第2号「寒河江市立小中学校管理規則の一部改正について」原案のとおり決定することにご異議はございませんか。

(一同、異議がない旨の返答)

ありがとうございます。議第2号は原案のとおり決定されました。

続いて議第3号「寒河江市公民館に関する条例施行規則の一部改正について」を議題とします。事務局より説明をお願いします。

○佐藤陽一生涯学習課長補佐

議第3号「寒河江市公民館に関する条例施行規則の一部改正について」ご説明を申し上げます。

寒河江市公民館に関する条例施行規則の一部を6ページのとおり改正をしたいというものでございます。改正の中身につきましては、地区公民館の分館における分館長、分館主事につきましては、寒河江市教育委員会が委嘱しておりますが、これらの分館長、分館主事の顕著な活動があった方に対し、教育長の感謝状を贈呈したいということから、第3条の2ということで、「教育長は、功績が顕著な分館長及び主事に対し、感謝状を贈呈することができる」という一文を加えまして、以下現在の規則中の字句の訂正でございます。以上でございます。よろしく願いいたします。

○軽部賢教育長

14ページを見てもらうと、よくわかると思います。教育委員会が委嘱していますが、褒賞の規定がありませんでした。実態としては教育長が感謝状を贈呈していますが、その規定が明文化されていなかったということで、改めて3条の2として付け加えたということです。質問、ご意見ございませんか。

なければ、議第3号「寒河江市公民館に関する条例施行規則の一部改正について」原案のとおり決定することにご異議はございませんか。

(一同、異議がない旨の返答)

ありがとうございます。議第3号は原案のとおり決定されました。

続いて、議第4号「寒河江市文化財保存活用地域計画について」を議題といたします。  
事務局より説明をお願いします。

○佐藤陽一生涯学習課長補佐

議第4号「寒河江市文化財保存活用地域計画について」ご説明申し上げます。これまで教育委員会におきまして情報提供等させていただいておりますが、文化財保護法第183条の3第1項の規定に基づき、寒河江市文化財保存活用地域計画を策定するものでありますが、令和4年3月に文化庁に、寒河江市の原案という形でこの保存計画を提出するにあたりまして、教育委員会の議決をいただきたいということでございます。どうぞよろしくお願いいたします。

○軽部賢教育長

実物はこちらの方にありまして、以前の委員会では、概要版ということでご説明申し上げていたかと思いますが、今回についてはこのような形になっております。文化庁では毎年7月と12月に審査があつて認められるということになっているので、令和4年7月に文化庁から認可してもらふことを目指して、3月中旬に提出するということです。

○鈴木多鶴子委員

昨日中身を見せてもらいましたけど、寒河江市に何十年住んでいても分からないことがこんなにたくさんあるんだなというぐらいのことが網羅されて、ほんとうに素晴らしい計画だなと思っています。これをどう残していくのか、どう伝えていくのかが今後大事になってくるのかなと思いました。感想です。

○軽部賢教育長

パブリックコメントも行って、そのことも勘案してということになっていますので、書いていただいたものが3件あったということで、そのことも含めて、今回の計画になったと思います。本当は1年前にすればよかったんですが、最後精査する必要性があつてこういう形になりました。

それでは、議第4号「寒河江市文化財保存活用地域計画について」原案のとおり決定することに異議はございませんか。

(一同、異議がない旨の返答)

ありがとうございます。議第4号は原案のとおり決定されました。

○軽部賢教育長

それでは、議第5号「寒河江市教育委員会職員の懲戒処分について」を議題といたします。なお、この案件につきましては、人事案件ですので会議を公開しないこととしたいと思いますがいかがですか。

(一同、異議がない旨の返答)

○軽部賢教育長

それではこの案件につきましては、会議を公開しないことといたします。

(議第5号について審議)

○軽部賢教育長

それでは採決したいと思います。議第5号「寒河江市教育委員会職員の懲戒処分について」を、原案のとおり決定することにご異議はありませんか。

(一同、異議がない旨の返答)

○軽部賢教育長

議第5号は、原案のとおり決定されました。本日出されている議案につきましては以上ですが、その他皆様の方から何かございますか。なければ以上をもちまして、教育委員会を閉会したいと思います。ありがとうございました。

5 閉 会 午前11時20分